



**UNIVERSIDAD
DEL SURESTE**



ESCUELA DE MEDICINA

4to Semestre

Grupo "B"

IEA

Avance de artículo

Dr. GUTIERREZ GOMEZ DARIO

CRISTIADERIT

Presenta:

- **Adrián Espino Pérez**

Problema:

Los adolescentes en esta etapa tienden a tener distintos pensamientos y cambios psicológicos en su persona donde situaciones tan sencillas pueden llevarlo hasta un suicidio. Durante la adolescencia, se presentan en los jóvenes cambios difíciles que les producen ansiedad y depresión y que en ocasiones pueden llegar a una tentativa de suicidio. Esta idea plantea el problema de la depresión como vivencia existencial. La manipulación de la idea de la muerte en el joven suele ser frecuente y puede ser una llamada de auxilio, una forma de comunicar su descontento a los demás, es la pérdida de fe, es desesperanza. El adolescente comienza a cometer suicidio, mucho antes de llegar al acto suicida y mucho antes de vivir las causas detonantes. Todos los suicidios y los intentos suicidas hablan de una crisis emocional, de una perturbación, de un desacuerdo social.

En la gran mayoría de los casos de suicidio, existe un elemento de comunicación en el comportamiento del adolescente y que se exterioriza con llamadas de auxilio. Éste inicia con ideaciones suicidas y puede presentarse en forma verbal, a través de amenazas o fantasías, o de manera no verbal, en donde surgen verdaderos intentos de autodestrucción y comportamientos dañinos, menos inmediatos o bien verdaderos intentos de autodestrucción. La adolescencia, es considerada como una etapa dolorosa en la que el joven pasa por cambios difíciles que le producen ansiedad y depresión. La tentativa de suicidio es una conducta significativa en esta etapa y plantea el problema de la depresión como vivencia existencial y como una verdadera crisis.

Tipo de estudio:

El estudio a realizar sobre el suicidio en los adolescentes considera descriptivo todo estudio cuyos datos son utilizados con finalidad puramente descriptiva, no enfocados a una presunta relación causa-efecto.

Es considerado también un estudio transversal debido a que su tiempo no afectaba en el cambio de nuestras distintas variables.

también es considerado un estudio retrospectivo ya que en la actualidad ya no se siguió estudiando.

También somos un estudio observacional ya que sino que estos se limitan a observar, medir y analizar determinadas variables, sin ejercer un control directo de la intervención.

Universo

El lugar de estudio fue en Comitán Chiapas México, se le realizaron a 20 personas de distintos lugares pero un porcentaje de estas personas fueron estudiantes de medicina de la universidad del sureste y las demás fueron personas de distintas localidades a nivel municipal.

Muestra

Bueno el tipo de muestra que se realizó fue un tipo de muestra no probabilística y fue por conveniencia ya que fueron seleccionados a propósito. Se eligió a un número de 20 personas para la muestra, fue una encuesta tipo Delphi donde los errores comentados por los jueces fueron de que algunas preguntas carecían de respuestas y también de que algunas preguntas no te daba bien en claro lo que pretendía responder.